

# Contralor interno pide elaborar informe sobre las encuestas del INE

## Llama a Lorenzo Córdova a actuar con serenidad y prudencia ante las críticas a la institución electoral

FABIOLA MARTÍNEZ

El titular del Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto Nacional Electoral (INE), Jesús George, instó al consejero presidente de este organismo, Lorenzo Córdova, a elaborar un informe pormenorizado de las encuestas encargadas por el organismo para conocer, entre otros aspectos, si su contenido tiene validación colegiada.

También llamó a Córdova a actuar con serenidad, prudencia y autocrítica y a cuidar el organismo, porque al abordar y alentar ciertos temas, “la institución no queda bien parada”.

George señaló lo anterior en la sesión extraordinaria de la Junta General Ejecutiva (JGE), encabezada por Córdova, quien momentos antes había advertido sobre una “embestida” contra los organismos electorales y del riesgo de que el instituto a su cargo quede en manos de “una facción política que llegó al poder”.

También anunció que interpondrá una controversia constitucional por la actuación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (en cuya recomendación 46/2022 plantea la necesidad de transfor-

mar al INE), a fin de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación “restablezca el orden constitucional hoy gravemente vulnerado”.

Luego, George reprochó que tanto Córdova como el director de Capacitación Electoral y Educación Cívica, Roberto Heycher, introducen en estas sesiones temas ajenos al orden del día, porque así “no se cuida a la institución. Lo debo decir de forma muy clara: el alentar que se siga hablando de estos temas en los que la institución no queda bien parada.”

“Yo no veo un ejercicio de autocrítica en todo lo que se ha dicho; me parece que no es bueno para la institución. Lo que ahora necesitamos, presidente Lorenzo (porque te estimo lo digo), es un líder en la institución sereno, prudente, responsable, que atienda todas estas críticas y se tomen de manera muy serena, porque si a quien sea que nos va a criticar la institución, pues vamos simplemente a seguirnos confrontando, creo que no es bueno para la institución que desde un ámbito democrático tiene la batuta en el país”, indicó.

Los señalamientos contra la CN-DH y las “noticias falsas” se expresaron cuando se hablaba sobre la formación y participación ciudadana para niños y adolescentes.

De ahí que el contralor planteó que se presente un informe sobre las encuestas y su impacto, “incluyendo la razón de por qué se hacen unas preguntas o por qué no se hacen y quién las hace, y si tienen una validación colegiada al respecto”.

Y lo más importante, apuntó, “¿qué va a hacer el instituto respecto a toda esta percepción ciudadana, con buenas o malas preguntas, pero qué va a hacer?”

De ahí el llamado a presentar los temas en el orden del día “y no de manera subrepticia, adyacente, porque eso no es profesional. Creo que debemos tomar el toro por los cuernos y hacernos cargo de lo que realizamos”.

Córdova agradeció los comentarios y admitió la pertinencia de elaborar un informe para aclarar “lo que hoy está siendo utilizado por los detractores del instituto para tratar de lastimar a esta institución con claramente una intencionalidad política”.

Así que, agregó, “defendamos la institución y con autocrítica proponamos mejoras, pero no permitamos que esta institución que tanto nos costó construir caiga en manos de una facción política, que es legítima y llegó al poder por la vía de las urnas, gracias al trabajo que ha desarrollado la institución. En eso nos va la democracia, así que todos con prudencia y respeto defendamos la democracia”.

En el contexto relacionado con la encuesta, ayer los consejeros fueron convocados a una reunión privada.

# 'Lorenzo, le pido mucha serenidad'

El contralor interno del INE sugirió al consejero presidente actuar con responsabilidad y autocritica ante los embates contra el organismo electoral

ERIKA HERNÁNDEZ

Luego de que el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, advirtió que defenderá al organismo electoral de la embestida que se impulsa desde los círculos del poder, el contralor interno, Jesús George, le exigió serenidad y prudencia.

"Lo que ahora necesitamos, presidente Lorenzo, porque te estimo, es un líder en la institución, sereno, prudente, responsable y que atienda todas estas críticas", dijo el titular del Órgano Interno de Control.

Córdova replicó que ojalá quienes buscan lastimar al organismo electoral tuvieran ese discurso de diálogo, prudencia y responsabilidad en el debate.

"No permitamos que esta institución, que tanto nos costó construir, caiga en manos de una facción política, que es legítima y que llegó al poder por la vía de las urnas, gracias al trabajo que ha desarrollado esta institución", expresó.

Durante la sesión de la Junta General Ejecutiva, el director de Capacitación Electoral y Educación Cívica, Roberto Heycher, aprovechó para cuestionar la reforma electoral.

Acusó que voces autoritarias pretenden desaparecer ese rubro con la nueva legislación.

Esto dio pie para que Córdova informara que presentará una controversia constitucional ante la Corte para que aclare a organismos autónomos, como la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), que no se puede entrometer en temas que, constitucionalmente, no le corresponden.



Hay una embestida en contra de las autoridades electorales, y en un contexto como éste se debe reivindicar la cultura cívica, porque sin ésta la ciudadanía es proclive a las expresiones más antidemocráticas".

Lorenzo Córdova Presidente del INE

Lo único que hacen es alentar que se siga hablando de esos temas y no se cuida la institución. Lo debo decir de una forma clara: que se siga hablando de estos temas, donde la institución no queda bien parada".

Jesús George Contralor interno del INE



"Es evidente que hay una embestida en contra de las autoridades electorales, y en un contexto como éste se debe reivindicar la cultura cívica porque sin ésta la ciudadanía es proclive a las expresiones más antidemocráticas.

"La CNDH ha vulnerado el orden constitucional que la rige, al entrometerse en una materia que no le corresponde, más allá de las intencionalidades políticas evidentes. Hago una enérgica convocatoria a la Suprema Corte para que restablezca el orden constitucional y le imponga lo que tiene facultad de hacer y no lo que quiera hacer", apuntó el consejero.

## LA ENCUESTA INTERNA

Sin mencionar la encuesta interna del INE que favorece a la reforma electoral, el titular del OIC afirmó que ante la polémica de los últimos días, el organismo y sus integrantes deben actuar con responsabilidad y autocritica.

Cuestionó que se apro-

vechara la sesión de un órgano colegiado para intensificar la polarización.

"Lo único que hacen es alentar que se sigan hablando de esos temas y no se cuida la institución. Lo debo decir de una forma clara: que se siga hablando de estos temas, donde la institución no queda bien parada, no veo un ejercicio de autocritica. Yo pediría prudencia y calma, y a usted, Lorenzo, mi amigo, le pido mucha serenidad", añadió.

Pero Heycher le respondió que no podían quedarse callados ante una ola de mentiras -por las acusaciones de Morena-, pues, afirmó, en la famosa encuesta, 7 de cada 10 ciudadanos reconoce el trabajo del INE, y solo la mayoría del 27 por ciento que conoce la reforma, la respalda, pero eso no se dice.

"Sí vale la pena colocar en su estricta dimensión (la encuesta), porque el otro camino sería callar frente a mentiras, actos que me parecen contrarios al conjunto de reglas democráticas",

arengó Heycher.

Molesto, el contralor exigió que para la próxima sesión de la Junta se discuta un informe sobre esa encuesta interna, sus costos -que se calcula fue de casi 60 mil pesos-, y las preguntas.

"Discutamos con amplitud el punto, no de manera subrepticia, eso no es profesional, tenemos que tomar el toro de los cuernos y hacernos responsables de lo que realizamos", demandó.

Córdova argumentó que él lo único que ha hecho es defender no sólo al INE como institución, también a sus 18 mil empleados, pues, dijo, sería interesante conocer qué opinan del embate al organismo.

"Siempre he tratado de conducirme con prudencia, pero también con firmeza, porque tengo una responsabilidad constitucional de defender esta institución frente a las falsedades y falacias que sean, como que la institución es la más cara del mundo o que se hacen fraudes", indicó.